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昨天，一幅名叫“向马政委学习”的漫画在微博
上被火热转发。在这幅由网友“废纸皮”创作
的漫画中，北京金隅队的NBA外援马布里穿
上了军装，憨态可掬。转发的几千条微博评
论里，对“马政委”好评如潮。而马布里在微
博上评价这幅作品“非常酷，我很喜欢”。一
名已接近职业生涯晚期的NBA球员，为什么
在中国球迷中能被如此热捧？什么样的球
员，才配戴上政委这顶具有中国特色的帽子？

马布里为什么会被叫做“政委”？
“马政委”的称号确切起源很难考证。不

过至少目前的北京队里，队员们一致这么称
呼马布里。这位迄今为止 CBA最大牌的外
援，全无一丝骄横之气。马布里加盟北京队
后，给球队带来了三连胜。他个人场均能得
到25分，但他的作用不只在于自己得分，而在于盘
活了整个队。北京主帅闵鹿蕾这样评价他：“我和马
布里的感情难以言表，现在我非常幸福。”

马布里为什么会被叫做“政委”？这应该
和他最近一系列“向组织靠拢”的言行有关。
比如马布里不止一次公开表示他喜欢中国，
准备在中国结束职业生涯；又比如说他最大
的愿望是当中国队主教练；他还公开抨击飞
人乔丹是忘本的资本家，并号召NBA球员放
宽视野，可以尝试到CBA来打球。球迷们都
感叹：三天不学习，赶不上马布里。

马布里做过的最像“政委”的一件事，要
算几天前凭三寸不烂之舌成功游说同胞小老

弟 J.R.·史密斯回心转意。“我告诉他，在中国
打球并没有想象中那么轻松，要想别人尊重
你，你必须得先学会尊重人。”

坐地铁和球迷打成一片
说起适应，让我们来看看马布里自己是

怎么适应北京人的生活的。签约北京队的第
二天，老马没有坐俱乐部给他配的专车，而是
坐着地铁，提前 5分钟到达训练场。在地铁
上，“马政委”甚至扶着栏杆看着《CHINA
DAILY》，全不顾车厢的拥挤，完全要把自己
和群众打成一片。昨日，马布里又在自己的
微博上给近50名用英文提问的粉丝不厌其烦
地一一回复。他几乎算是当今唯一在微博上
对粉丝有问必答的大牌明星了。“马政委”真
对得起他这15万粉丝！

不过，如果你认为“马政委”一直就是个
好好先生，那你就错了。马布里在来中国之

前，因性情孤僻而被绰号为“独狼”。他的过
去曾经也不堪回首，跟俱乐部叫板，吸食大
麻，甚至引发过强奸案的诉讼官司……一匹
纽约街头桀骜不驯的“独狼”，到了中国怎么
就会变成一头勤勤恳恳的老黄牛呢？这个课
题实在值得中国篮球人好好地钻研。

球迷恶搞
@路森博尔特：大家看看马大少的中国

打球之路。先是山西，接受红色再教育，看到
挖煤的艰难，冰与火的教育！接着到佛山，中
国传统文化武术的发祥地之一！最后是北
京，他将要在这里书写人生的新篇章。

@hsjwt12345：中国篮协：经过中国篮协
研究，马布里同志对易建联的受伤有间接作
用，决定给予马布里同志内部警告一次！

@rainmanren：每一个成功的外援背后，
都有一个马指导。 据《钱江晚报》

中国男排不“肾亏”了

三天不学习，赶不上马布里
纽约街头桀骜不驯的独狼，到了中国变成勤勤恳恳的老黄牛
队友向他敬礼；球迷用漫画号召“向马政委学习”

什么情况？
丹/昊在一起了

“我咋不知道呢？”

@作业本：孔子啊，保佑我的语文吧！
祖冲之啊，保佑我的数学吧！耶稣啊，保佑
我的英语吧！牛顿啊，保佑我的物理吧！
阿伏加德罗啊，保佑我的化学吧！达尔文
啊，保佑我的生物吧！司马迁啊，保佑我的
历史吧！哥伦布啊，保佑我的地理吧！高
俅啊，保佑下我们中国足球吧！无语……

@随风：有个观看拳击比赛的人，每当
看到拳击手打中对方嘴巴时，都高兴得眉
开眼笑，手舞足蹈。在旁边的观众好奇地
问：“先生，你是拳击教练吗？”“不，我是牙
科医生。”

@韩乔生：在女排面前男排绝对显得
“肾亏”，低人一等，他们没有资本与胆量去
叫板世界强队，就像那些“肾亏”的男人往往
容易自卑，不自信倒没关系，但心态失衡最为
让人看不上。中国男排只能着眼于明年的奥
运落选赛，但是世事未必就能够尽如人意。

——在中国男排三连败后，央视评论员
韩乔生曾犀利点评中国男排“肾亏”。而昨
日男排世界杯第八轮，中国队面对伊朗队，
知耻近乎勇，出人意料地直落三局击败对
手，七连败后拿到世界杯首胜。

@体育记者洪刚：“如果上海为李宗伟
加油的人多了，嫌中国队拿冠军多了，那以
后可能比赛也不在上海办了。”

——日前中羽赛半决赛林丹对阵李宗
伟，比赛期间主场观众“倒戈”，为李宗伟加
油助威的表现让李永波很震怒。

@《篮球先锋报》副总编辑孟晓琦：既然
广电总局能规定播放电视剧时不得插播广
告，那就顺便规定一下篮球比赛每节之间也
不能插播广告了呗……

@中国篮球记者苏群：老爹是超级中
锋，老妈也是女篮国手，姚明女儿姚沁蕾似
乎没有理由不打篮球。但姚明最近透露说：
他女儿至今都没展现出运动天赋，不过好像
对音乐很感兴趣，经常一个人又唱又跳。

@希金斯：下周一在谢菲尔德又要打一
场PTC（斯诺克小型排名赛），早上9点就得
开始，不要说观众，连一只狗都没有！

在冰坛“老大”申雪、赵宏博，“老二”庞
清、佟健相继成为夫妻、情侣后，张丹和张昊
这对“老三”又成为人们的关注对象。“你俩是一对
吧？”这样的问题一次次被提及，两人也同样是一遍
遍地否认，张昊的理由总是“我俩一直以兄妹相称，
好多年了，这个大家都知道”。不过刚刚结束的花
滑世界杯上，两人对有关感情的询问变得模棱两
可，而总教练姚滨也不再像过去那样一口否认，而
是以“你们大家观察吧”来作答。昨天，有媒体称，
记者从一家赞助商工作人员口中得到的信息是：

“他俩就是恋人啊，你们怎么会不知道？”
这枚重磅绯闻炸弹一出炉，当事人之一

张丹赶紧辟谣了：“丹/昊在一起了？我咋不
知道呢？”而庞清、佟健在微博中以队友、朋
友的身份也进行了辟谣，称这是不可能的事
情，希望媒体不要误导观众。

什么情况？
见过酷的穆帅

没见过这么萌的穆帅吧

昨日，皇马门将卡西在他的Facebook中
发布了一张穆里尼奥儿时的照片，照片中的
童年穆帅英俊可爱，眉宇间透露着灵气。卡
西的粉丝们踊跃转播这张照片，不论皇马还
是巴萨球迷都表达了热情洋溢的观点。一
位巴萨球迷这样转播道：“没想到穆里尼奥
小时候这么可爱。”一位皇马球迷发出了推
理式感慨：“看来卡西和穆里尼奥现在关系
不错，成了穆帅的私人情报发言人了。”

什么情况？
姚老板的葡萄酒

15万元卖给了杨澜老公
昨天，篮球评论员杨毅在微博中透露，

27日晚，姚明的首瓶“姚明”葡萄酒亮相上
海慈善拍卖，这首瓶“姚明”葡萄酒的起拍价高得
令人晕倒——6万元！最终杨澜老公吴征以15
万元的价格拍下了这瓶“天价”葡萄酒，为姚老板
的葡萄酒生意开了个好头。 小田整理

体育网站bleacherreport近日通过
官方 Facebook评出了 2011年度全球
体坛热辣的 50名“新晋”WAGS（球星
女友），C罗的内衣模特女友伊琳娜夺
得花魁，中国球迷熟悉的小贝妻子维
多利亚、西班牙国脚皮克女友夏奇
拉、拜仁球星施魏因斯泰格的女友莎
拉等，皆榜上有名……

秀身材秀身材 比脸蛋比脸蛋 夺花魁夺花魁一个比一个“凶狠”

C罗女友伊琳娜

小贝之妻维多利亚小贝之妻维多利亚皮克女友夏奇拉皮克女友夏奇拉施魏因斯泰格女友莎拉施魏因斯泰格女友莎拉

中国男排主帅周建安赢球开心中国男排主帅周建安赢球开心


